СЪД НА ЕВРОПЕЙСКИТЕ ОБЩНОСТИ

TRIBUNAL DE JUSTICIA DE LAS COMUNIDADES EUROPEAS SOUDNÍ DVŮR EVROPSKÝCH SPOLEČENSTVÍ DE EUROPÆISKE FÆLLESSKABERS DOMSTOL GERICHTSHOF DER EUROPÄISCHEN GEMEINSCHAFTEN EUROOPA ÜHENDUSTE KOHUS ΔΙΚΑΣΤΗΡΙΟ ΤΩΝ ΕΥΡΩΠΑΪΚΩΝ ΚΟΙΝΟΤΗΤΩΝ

COURT OF JUSTICE OF THE EUROPEAN COMMUNITIES
COUR DE JUSTICE DES COMMUNAUTÉS EUROPÉENNES
CÚIRT BHREITHIÚNAIS NA gCÓMHPHOBAL EORPACH
CORTE DI GIUSTIZIA DELLE COMUNITÀ EUROPE

CORTE DI GIUSTIZIA DELLE COMUNITÀ EUROPEE EIROPAS KOPIENU TIESA

CVRIA

LUXEMBOURG

EUROPOS BENDRIJŲ TEISINGUMO TEISMAS

AZ EURÓPAI KÖZÖSSÉGEK BÍRÓSÁGA IL-QORTI TAL-ĜUSTIZZJA TAL-KOMUNITAJIET EWROPEJ HOF VAN JUSTITIE VAN DE EUROPESE GEMEENSCHAPPEN

TRYBUNAŁ SPRAWIEDLIWOŚCI WSPÓLNOT EUROPEJSKICH TRIBUNAL DE JUSTIÇA DAS COMUNIDADES EUROPEIAS CURTEA DE JUSTITIE A COMUNITĂȚILOR EUROPENE

SÚDNY DVOR EURÓPSKYCH SPOLOČENSTIEV

SODIŠČE EVROPSKIH SKUPNOSTI EUROOPAN YHTEISÖJEN TUOMIOISTUIN

EUROPEISKA GEMENSKAPERNAS DOMSTOL

Presse et Information

COMMUNIQUÉ DE PRESSE n° 06/08

31 janvier 2008

Arrêt de la Cour dans l'affaire C-380/05

Centro Europa 7 Srl / Ministero delle Comunicazioni e Autorità per le Garanzie nelle Comunicazioni

LE RÉGIME ITALIEN POUR L'ATTRIBUTION DE RADIOFRÉQUENCES POUR LES ACTIVITÉS DE RADIODIFFUSION TÉLÉVISUELLE EST CONTRAIRE AU DROIT COMMUNAUTAIRE

Ce régime ne respecte pas le principe de libre prestation de services et ne suit pas de critères de sélection objectifs, transparents, non discriminatoires et proportionnés.

Centro Europa 7 Srl est une société active dans le secteur de la radiodiffusion télévisuelle. En 1999 elle a obtenu des autorités italiennes compétentes une concession l'autorisant à diffuser au niveau national en technique analogique, mais elle n'a jamais été en mesure d'émettre en raison du défaut d'attribution de radiofréquences.

Une demande de Centro Europa 7 de la reconnaissance de son droit à obtenir l'attribution de radiofréquences ainsi que la réparation du préjudice qu'elle estime avoir subi a été rejetée par la juridiction administrative.

Saisi de l'affaire, le Consiglio di Stato interroge la Cour de justice des Communautés européennes sur l'interprétation des dispositions du droit communautaire¹ relatives aux critères d'octroi de radiofréquences en vue d'opérer sur le marché de radiodiffusion télévisuelle.

Le juge de renvoi souligne qu'en Italie le plan national d'attribution des radiofréquences n'a jamais été mis en œuvre pour des raisons essentiellement législatives ayant permis aux occupants de fait de radiofréquences de continuer leurs émissions, en dépit des droits reconnus aux nouveaux titulaires de concessions. Les lois successives qui ont pérennisé un régime transitoire, ont eu pour effet de ne pas libérer les radiofréquences destinées à être attribuées aux titulaires de concessions en mode analogique et d'empêcher d'autres opérateurs de participer à l'expérimentation de la télévision numérique.

¹ Directive 2002/21/CE du Parlement européen et du Conseil, du 7 mars 2002, relative à un cadre réglementaire commun pour les réseaux et services de communications électroniques (directive «cadre») (JO L 108, p. 33), directive 2002/20/CE du Parlement européen et du Conseil, du 7 mars 2002, relative à l'autorisation de réseaux et de services de communications électroniques (directive «autorisation») (JO L 108, p. 21) et directive 2002/77/CE de la Commission, du 16 septembre 2002, relative à la concurrence dans les marchés des réseaux et des services de communications électroniques (directive «concurrence») (JO L 249, p. 21).

La Cour relève que l'application successive des régimes transitoires aménagés par la législation nationale en faveur des chaînes existantes a eu pour effet d'empêcher l'accès au marché des opérateurs démunis de radiofréquences d'émission. L'autorisation générale d'opérer sur le marché des services radiodiffusés, en faveur des seules chaînes existantes, a consolidé cet effet restrictif. Ces régimes ont eu pour conséquence de figer les structures du marché national et de protéger la position des opérateurs nationaux, déjà actifs sur ledit marché.

Ce régime limitant le nombre des opérateurs sur le territoire national pourrait être justifié par des objectifs d'intérêt général, mais – comme établi par le nouveau cadre réglementaire commun aux services de communications électroniques² – il devrait être aménagé sur la base de critères objectifs, transparents, non discriminatoires et proportionnés.

En conséquence, la Cour conclut que l'attribution en exclusivité et sans limite temporelle des radiofréquences à un nombre limité d'opérateurs existants, sans tenir compte des critères précités, est contraire aux principes du traité sur la libre prestation de services ainsi qu'aux principes établis dans le NCRC.

Document non officiel à l'usage des médias, qui n'engage pas la Cour de justice.

Langues disponibles: ES, DE, EL, EN, FR, IT, HU, NL, PL

Le texte intégral de l'arrêt se trouve sur le site Internet de la Cour Arrêt C-380/05

Généralement il peut être consulté à partir de 12 heures CET le jour du prononcé.

Pour de plus amples informations, veuillez contacter Mme Marie-Christine Lecerf Tél: (00352) 4303 3205 – Fax: (00352) 4303 3034

² Connu comme «NCRC» et comportant la directive «cadre» et quatre directives particulières - dont la directive «autorisation» - lesquelles sont complétées par la directive «concurrence».